

DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

DESCARTAN PROPUESTA DE CREAR INE

La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resuelve el problema central de la democracia en México y puede generar instituciones incompetentes, afirmó el Dr. Luis Carlos Ugalde Ramírez. Lo anterior, al dictar la conferencia “La última reforma política y la que viene” ante más de 300 personas en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por invitación de la universidad y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General del IEQ, agradeció al ponente su participación en el evento y a la UAQ por la apertura para debatir sobre los temas electorales; destacó que al órgano electoral le preocupa tener ciudadanos con conciencia y por ello, se prepara para el próximo proceso electoral en beneficio del estado, independiente de las reformas que se puedan dar en el ámbito federal. En su ponencia, el ex presidente del Consejo General del IFE dijo que para que la próxima reforma electoral tenga éxito y logre formar una mejor democracia, es necesario desregular la carga de atribuciones que tienen las autoridades electorales que las llenan de obligaciones y litigios que afectan su operación diaria. En ese sentido, hizo un llamado para trascender el enfoque punitivo que ha caracterizado a las últimas reformas electorales y considerar que muchas soluciones a problemas electorales tienen una fuente no electoral, como: el clientelismo, la práctica creciente de pagar por cobertura mediática y el desvío de recursos públicos. El autor del libro ‘Por una democracia eficaz’ propuso centralizar algunas funciones en materia electoral, a saber: la designación de consejeros a través del Senado, la redistribución electoral y fiscalización. Asimismo, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas en México se vive una ‘democracia clientelista’ que no respeta la ley, que desplaza a los ciudadanos y donde no sólo hay escasez de valores cívicos, sino de participación. Sobre las candidaturas independientes, el director de Integralia dijo que pueden traer una dinámica provechosa, pero deben moderarse las expectativas, ya que políticos profesionales harán uso de este nuevo instrumento y no necesariamente generarán mejores gobernantes. En el evento se contó con la participación de la Dra. Martha Gloria Morales Garza, representante del Rector de la UAQ; la Dra. Gabriela Nieto Castillo, Directora de la Facultad de Derecho; el Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. También asistieron a la conferencia el Secretario Ejecutivo del Consejo General del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero; y los Consejeros Electorales Yolanda E. Calles Cantú, Ma. Esperanza Vega Mendoza y Jesús Uribe Cabrera; además de funcionarios, académicos, estudiantes y representantes de la sociedad civil. (a.m. 7-A)

COLUMNA “MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Y ya que nos hemos metido en estos temas de las elecciones, he de comentaros que a media semana decidí encaminarme a la Universidad Autónoma de Querétaro. Alcancé a llegar a un auditorio pletrónico de escuchas que atento seguía las palabras vertidas por un experimentado conocer de estas lides, pues trabajó como presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde Ramírez. Sin cortapisas, echó tierra a la propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones pues aseguró que esta idea -que viene incluida en el llamado Pacto por México- no resolverá el problema de los costos de la democracia de esta bendita nación, como tampoco logrará desfaser el entuerto que significa volver a centralizar las labores electorales. Dar este paso, hacia atrás, dijo, podría regresar a los tiempos en que esta república se regía desde el centro y nada se movía sin autorización de la metrópoli. Planteó mejor que para tener una reforma electoral exitosa y no centralista, es necesario reducir la carga de atribuciones que tiene la autoridad electoral pues éstas significan que esté cargada de obligaciones. Dicho en otros términos, sucede que en tiempos electorales, el Instituto Federal Electoral se satura con litigios y recursos de impugnación que lo obligan a resolver con un

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

margen de tiempo muy reducido. Así, despachando como si fueran una oficina de quejas y reclamos, los trabajadores del IFE se ven obligados a trabajar fines de semana -incluidos domingos, día del señor- y estar disponibles las 24 horas del día durante el tiempo que duran las campañas y el conteo de votos para cada elección. ¿Esto es necesario? Pregunto. Respondo que no, que no es por esta vía por la que el país habrá de modernizarse. Sin embargo, me queda una duda: los institutos electorales en cada entidad ¿están o no a merced de las decisiones de los gobernantes locales? En realidad ¿estos institutos son independientes o toman decisiones de acuerdo a lo que se les recomienda? Prometo que investigaré este asunto. (a.m. 8-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO VEMOS VENTAJAS POR LO QUE PASA AL PRI

"En el PAN no le apostamos a que le vaya mal a nadie para que nos vaya bien a nosotros" advirtió Guillermo Vega Guerrero, quien rechazó que lo acontecido en el PRI pueda significar una ventaja para los panistas. (Diario de Querétaro 1-A)

PRI

RESPALDAN PRIÍSTAS DE SAN JUAN A TONATIUH SALINAS COMO LÍDER

Juan Pedro Olvera, dirigente del PRI, aseguró que el ex Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, es la mejor opción para el priísmo queretano y expresó que el tricolor tiene un excelente futuro con el joven político. (Plaza de Armas 5)

CON TONATIUH, SE REPOSICIONARÁ EL PRI

La renovación en el PRI denota la transformación del partido, que es un instituto de constante cambio, dijo el diputado de la LVII Legislatura, David Dorantes Reséndiz, quien mencionó que la llegada de Tonatiuh Salinas Muñoz a la dirigencia del tricolor, es una nueva oportunidad para reposicionar al partido con las nuevas generaciones y sectores juveniles que están ávidos de espacios políticos. Señaló que "es un hecho que habremos de arribar al 2015 con madurez y serenidad, de la mano de nuestro presidente estatal del partido, quien, no tenemos duda, hará un papel de buenos resultados en favor del priísmo queretano". (Diario de Querétaro 3-A)

DEMOCRATIZAR LOS PROCESOS INTERNOS DE PARTIDOS: JRH

Así se expresó el ex dirigente del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, en torno a la reforma política que se debatirá en el Congreso y la que, a juicio del político queretano, debe garantizar mayor equidad y competencia política. En un escenario en el que los partidos ya han comenzado a manifestar sus inquietudes para el 2015, año en que en Querétaro se llevarán a cabo elecciones para gobernador, quien también fuera dirigente estatal del Comité Directivo Estatal del PRI, advierte que en el proceso interno es indispensable que se desarrollen sin limitación al ejercicio de los derechos de simpatizantes, afiliados y militantes. (Noticias 3-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

PRD

REALIZARÁ PRD CONSULTA SOBRE REFORMA ENERGÉTICA

El PRD realizará este día la Consulta Nacional sobre la Reforma Energética “convencido de la necesidad de abrir espacios para la participación ciudadana, pero sobre todo, con el objetivo de promover la expresión y toma de decisiones de la mayoría sobre los asuntos trascendentales para a los mexicanos”, anunció su presidente Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (Diario de Querétaro 6-A)

PODER EJECUTIVO

EXPONEN CACTÁCEAS DEL SEMIDESIERTO

El Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán hicieron un recorrido por la muestra de cactáceas que 28 productores del país realizan en la exposición Puerta del Semidesierto, ubicado en Plaza de Armas, a fin de promocionar entre los visitantes la variedad provenientes de esta región. Acompañado por los titulares de la SEDEA y SEDESU, Manuel Valdés y Marcelo López, respectivamente, Calzada Rovirosa dijo que Querétaro es un gran exponente en materia de cactáceas a nivel nacional y “pretendemos impulsar todavía más para que más inversionistas conozcan la riqueza que tiene Querétaro en esta materia”. Por su parte, Manuel Valdés señaló que básicamente, la idea del Gobernador es dar a conocer lo que tiene Querétaro en la parte de la biodiversidad del semidesierto, una zona que no obstante tiene problemas con la falta de agua, tiene una riqueza natural muy importante. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A. Sin mención de Manuel Valdés y Marcelo López en Noticias 1-A y El Universal Querétaro 7-A. Con imagen de Mauricio Salmón en Noticias 2-E. Con mención Mauricio de Mauricio Salmón e imagen de Roberto Loyola en Plaza de Armas 12. Sin mención de Manuel Valdés en Noticias 6-San Juan y a.m. 9-A)

AVANZA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La Presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano, Alejandra González Tostado, presentó el proyecto “Iniciativa Ciudadana”, cuyo objetivo es convertir a este Consejo en un facilitador para que toda la sociedad civil organizada del Estado conozca las acciones que está haciendo Gobierno, y por otro lado, que la ciudadanía empiece a armar proyectos que vayan a favor de la sociedad. (Diario de Querétaro 6-A)

POLÍTICA Y NEGOCIOS EN CAMBIOS EN EL GABINETE DE JOSÉ CALZADA

La decisión de Alonso Landeros Tejeida de renunciar a la presidencia del CDE del PRI, generó un efecto parecido a la carambola en el juego de billar, repercutiendo directa e inmediatamente en el Gabinete del Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa. El anuncio de su declinación se dio el miércoles, ese mismo día, Tonatiuh Salinas Muñoz se entrevistó con el presidente del CEN del tricolor, César Camacho Quiroz, en la ciudad de México. El mexiquense pidió al todavía Secretario del Trabajo que asumiera la conducción del priísmo queretano lo que ya era de conocimiento del Gobernador Calzada Rovirosa. Apenas la semana antecedente, el gobierno calzadista había sufrido otra baja, la del titular de la SDUOP, Sergio Chufani Abarca, quien salió por motivos empresariales. En los 4 años del gobierno estatal de José Eduardo Calzada se ha concretado una decena de cambios en su gabinete. Antes de Tonatiuh Salinas, 9 integrantes del equipo del Gobernador han dejado sus cargos. Sergio Chufani dejó la SDUOP, quedándose al frente de esta dependencia José Pío X Salgado Tovar. También salió Manuel Pozo Cabrera, quien se desempeñaba como Oficial Mayor, optó por aceptar la invitación de ocupar la SEDESOL, quedando en el lugar vacante de Gobierno estatal, Julio César Pérez Rangel. Al igual que Tonatiuh Salinas, Jorge López Portillo Tostado ha ocupado dos encargos de primer nivel, inició como Secretario de Planeación y Finanzas, cargo que dejó para asumir la Secretaría de

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

Gobierno. Este 'enroque' se derivó de la decisión del Gobernador del Estado, José Calzada de relevar de la Secretaría de Gobierno a Jorge García Quiroz, quien en su lugar asumió primero Roberto Loyola Vera. Antes, Andrés Burkle había dejado la secretaría particular y en su lugar llegó Carlos Hale Palacios; en tanto, en la Coordinación de Comunicación Social dejó el cargo Rubén Díaz Infante, siendo relevado por Abel Magaña Álvarez. Un año después, Roberto Loyola Vera renunció a la Secretaría de Gobierno, anunciando que competiría por la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. La renuncia de Roberto Loyola provocó que Jorge López Portillo, quien era Secretario de Planeación y Finanzas, fuera nombrado su sustituto. Al frente del área financiera quedó Germán Giordano Bonilla. Catorce días antes, Tonatiuh Salinas había dejado la SEDESU para competir por la diputación federal. Además de ellos dos, en esa época también renunciaron a sus cargos el subsecretario de Gobierno, Hugo Cabrera Ruiz y Juan José Ruiz Rodríguez, que dejó la coordinación del programa "Soluciones". Se registraban como candidatos a diputados federales, y los dos perdieron sus respectivas contiendas. (a.m. 4-H. Destacando únicamente los cambios que ha habido en el gabinete, donde además mencionan el cambio entre Clarisa Torres y Juan Gorráez en la Contraloría, y señalando quiénes son los que permanecen en su cargo desde el inicio en a.m. 4-H)

REALIZAN CAMBIO DE TITULARES EN LA SDUOP

Luis Álvarez es la nueva Subsecretaria de Desarrollo Urbano y Administración de Obras Pública. Eloy Muñoz Rojo es el nuevo Subsecretario de Proyectos y Construcción. El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X Salgado Tovar los conminó a brindar el mejor de sus esfuerzos para continuar impulsando el trabajo de la SDUOP en beneficio de los queretanos, como lo ha instruido el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso. (El Universal Querétaro 6-A)

CRECE PROVEEDURÍA QUERETANA 500%

En los últimos 4 años se han incrementado en 500% los proveedores queretanos, que han logrado hacer negocios por alrededor de 3 mil 400 millones de dólares, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, al señalar que mientras en el año 2009 sumaban 200 las empresas proveedoras al día de hoy ya se registran mil, de éstas, 700 corresponden a empresas pequeñas y medianas. Destacó la red virtual que viene impulsando la CANACO, que forma parte de su programa comercial y busca generar oportunidades de negocio entre los afiliados a dicho organismo. Preciso que el gobierno del estado aportará recursos para el programa por alrededor de 300 mil pesos. (Diario de Querétaro 5-A)

JÓVENES SE SIENTEN EXCLUIDOS

La Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, acudió a la presentación de la Primera Encuesta Iberoamericana de Juventudes, donde se reveló que este sector de la población, el cual representa una tercera parte de la PEA, está expresando un sentimiento de indignación y exclusión. Durante el evento, encabezado por la titular de SEDESOL federal, Rosario Robles, se expusieron los primeros resultados de esta encuesta, para saber que piensan, sienten, su situación, sus países y su futuro. (Diario de Querétaro 5-A)

CEMENTO 'DEVORA' ZONAS DE CULTIVO

Cada año la población de Querétaro crece 2.7 por ciento, la mayoría de la cual se concentra en zonas urbanas, principalmente en la metrópoli conformada por los municipios de Corregidora, Huimilpan, El Marqués y Querétaro. Por cada 4 habitantes que hay en la zona urbana, en el campo sólo hay uno. Este crecimiento exponencial está acabando con las áreas de cultivo que se encuentran alrededor de la capital. De acuerdo con datos de la Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, de 1970 a 2010, la mancha urbana pasó de ocupar 41 hectáreas a 23 mil 653, lo que representa un crecimiento de 22.7 veces su tamaño. (a.m. 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

DISMINUYE LA SIEMBRA DE CEMPAZÚCHITL

Así lo dio a conocer el Director Regional de la SEDEA, Francisco Javier Perrusquia Nieves, quien señaló que la falta de apoyo e interés que existe entre algunos productores del municipio de Amealco para la producción de esta flor, ha generado que en últimos años no se cuente con producción importante. Dijo que se buscará que entre 4 municipios de la región, los cultivos de esta flor siga siendo una alternativa de esta producción. (Diario de Querétaro 8-A)

SUBEN CASOS DE BULLYING

Cerca de 30 pacientes con problemas de acoso escolar son atendidos al mes en las instalaciones del Centro de Salud Mental (CESAM) del estado de Querétaro, informó Marisela Plascencia, médico especialista en Psiquiatría Infantil de la Secretaria de Salud, quien informó que estos pacientes proceden de instituciones públicas y privadas. De acuerdo con la médico, pese a que la SESEQ no cuenta con un programa especializado en maltrato escolar o bullying, dan atención a los pacientes menores de edad que han tenido alguna situación traumática por el acoso insistente en su aula de estudios, como agresiones físicas o verbales. (Plaza de Armas 1 y 1 La Roja)

UNEN ESFUERZOS CONACULTA Y GOBIERNO QUERETANO

“Cultura en armonía” y “Cultura solidaria”, son, entre otros, los programas que serán impulsados como parte del convenio de colaboración y coordinación que firmaron el CONACULTA y el Gobierno del Estado de Querétaro. En el Colegio Real de Santa Rosa de Viterbo, en la ciudad de Querétaro, Rafael Tovar y de Teresa, presidente de CONACULTA, manifestó que uno de los principales objetivos del convenio es la prevención del delito y su combate a través de la cultura, fortaleza con la que cuenta México. En su oportunidad, el Gobernador José Calzada Rovirosa, comentó que el estado se distingue por su cultura, artistas de renombre internacional, sitios y fechas memorables inscritas en la historia nacional al ser cuna de la Independencia. (Plaza de Armas 4-aQROpolis)

CLAUSURAN LA REUNIÓN NACIONAL DE CULTURA

La cultura como medio de inclusión social y prevención de la violencia; la necesidad de rescatar espacios públicos; la cultura como reestructuradora del tejido social; la construcción de centros comunitarios; la promoción y fomento a la lectura; el rescate de las culturas originarias y populares y convertir a la cultura en motor de desarrollo económico, fueron algunos puntos de convergencia en las conclusiones de la Reunión Nacional de Instituciones Estatales de Cultura. En el marco de la clausura de la reunión, el presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa, habló de las experiencias abordadas en temas como: festivales, patrimonio, mejoramiento en los estímulos a creadores y la infraestructura cultural. (Diario de Querétaro 1-F, Noticias 5-A y Plaza de Armas 4-aQROpolis)

CONCLUYÓ LA REUNIÓN NACIONAL DE INSTITUCIONES ESTATALES DE CULTURA

Una vez que el presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa, clausuró la Reunión Nacional de Instituciones Estatales de Cultura, a la que se dieron cita los titulares de cultura de las entidades del país, legisladores federales y funcionarios, se trasladaron al Archivo Histórico, en cuyo patio principal se les ofreció una cena, en la que fungió como anfitriona la Directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Laura Gabriela Corvera Galván. En entrevista, Tovar y de Teresa, expresó su beneplácito por los logros obtenidos; y precisó que el proyecto cultural nacional es darle una dimensión social al trabajo cultural. (Noticias 7-E)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

CONVIVEN REPRESENTANTES DE CULTURA

Querétaro recibió a los representantes de institutos, secretarías y consejos estatales de cultura en todo México, que participaron en la Reunión Nacional de Instituciones Estatales de Cultura. Rafael Tovar y de Teresa, presidente del CONACULTA, fue quien encabezó la reunión, en donde también estuvo presente Laura Corvera, directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes promoviendo las actividades culturales de la entidad. (El Universal Querétaro 3-D)

CATÁLOGO 100 AÑOS DE ARTE EN QUERÉTARO

Artículo que da a conocer la estructura editorial del “Catalogo 100 años de arte en Querétaro”, donde se destaca que para realizar este trabajo, “calificado ya por Juan Antonio Isla como el más importante del actual gobierno en materia editorial”, se conformó un comité de seguimiento encabezado por Laura Corvera Galván. Apunta que la presentación la encabeza el Gobernador José Calzada quien destaca que es por el bagaje cultural acumulado a lo largo de los siglos y la importancia que Querétaro tuvo en la época virreinal y en la conformación de la República que es hoy, que el arte se desarrolló de formas tan variadas, particularmente por el sincretismo conformado por las manos de los habitantes originarios de la región y al talento de artista procedentes de Europa. Asimismo se da a conocer que el catálogo de seis tomos incluye además un cuadernillo de presentación en el que cada miembro del comité de seguimiento expone su experiencia y recorrido durante el desarrollo de este trabajo. Destaca que en el tomo de “Arquitectura, Restauración y Urbanismo”, da su colaboración sobre el tema, José Pío X Salgado Tovar. De la misma manera que el catálogo estará disponible para ser comprado en la red de librerías Educal en los próximos meses, una vez sea presentado formalmente por las autoridades correspondientes. También se distribuirá en todas las bibliotecas del estado y en algunas instituciones de educación superior. (Diario de Querétaro 3 Barroco)

INICIA MAÑANA LA SEGUNDA JORNADA CONTRA EL DENGUE

La Segunda Jornada Nacional de la Lucha contra el Dengue se llevará a cabo del 26 al 30 de agosto, por tal motivo la Secretaría de Salud, intensificará acciones de prevención y control de la enfermedad. Se da a conocer que en lo que va del año, se ha registrado un total de 6 casos de Dengue en la entidad, de los cuales, 5 han sido importados de otros estados, y uno de procedencia local, del municipio de Arroyo Seco. (Noticias 8-A y 5 San Juan)

REALIZAN REUNIÓN PRIVADA CON CHOFERES

Después de la manifestación protagonizada por choferes y checadores de las diferentes rutas de transporte público en la capital, autoridades del gobierno del estado y representantes de diferentes empresas de autobuses que conforman Red Q, se reunieron a puerta cerrada en las instalaciones del Instituto Queretano del Transporte. El Director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno del Estado, Juan Carlos Arreguín, explicó que la reunión con los operadores fue para terminar con los inconvenientes y explicarles la forma en la que van a ser liquidados por parte de las empresas anteriores para las que laboraban. (El Universal Querétaro 5-A)

BLOQUEAN AV. ZARAGOZA LOS OPERADORES AL INICIO DE RED Q

Un grupo de 200 operadores del transporte público y usuarios del mismo bloquearon la avenida Zaragoza, a la altura de la Alameda, acusando de engaños y violaciones en el contrato colectivo de trabajo, así como la desaparición de rutas tras el inicio de la Red Q. También denunciaron engaños por el inicio de la Red Q, ya que las unidades no han sido modernizadas y únicamente se cambió el color de los autobuses. Además exigieron la destitución del Director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno, a quien señalan por “pisotear” los intereses de los transportistas. Se destaca que adicionalmente, en el inicio oficial

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

de operaciones de la Red Q se registraron múltiples quejas por parte de usuarios del transporte público, debido a confusiones por el cambio y desaparición de rutas, retrasos hasta de una hora para llegada del autobús y la negativa de operadores por subir a los usuarios que pagan el servicio a través de la Tarjeta Red Q. (Noticias 4-A y 6 San Juan)

PROTESTAN CONTRA RED Q

Choferes y checadores de diferentes ritas de la capital cerraron avenida Zaragoza, a la altura de la Alameda Hidalgo, durante 45 minutos, en protesta por el sistema de prepago. Los inconformes alegan que tienen una disminución en sus ingresos. La cordura entró en los choferes quienes acordaron iniciar una mesa de diálogo con las autoridades del Instituto Queretano del Transporte y de la Secretaría de Gobierno que llegaron al lugar. Uno de los dirigentes, Luis Alberto Reyes, explicó el propósito de la manifestación, señalando que se están violentando muchos derechos de los usuarios, en virtud de los derechos laborales que están violentando en contra de los operadores y checadores. Afirmó que son varios actos ilegales que Gobierno del Estado está permitiendo y quiere que los operadores entren a esta forma de trabajo. En imagen se observa la manifestación, donde, uno de los quejosos sostiene una pancarta en la que se lee: "Los usuarios reclamamos nuestras rutas Sr. Gobernador atienda nuestra demanda". (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)

MANIFESTACIÓN CALLEJERA

Nuevamente salieron a las calles a manifestarse varios choferes del transporte público de pasajeros, chocadores y usuarios, al cerrar de manera parcial la avenida Zaragoza como una forma de presionar al gobierno para que les cumpla sus peticiones. Esto con el fin de que a los 400 checadores se les ofrezca una opción laboral, alguna licencia para la venta de productos; que a los operadores que los van a liquidar, sea conforme a derecho y si los van a recontractar que sea con todas las condiciones y prestaciones laborales; además que se reestablezcan las rutas como estaban antes de RedQ, así lo dio a conocer Luis Alberto Reyes, representante de los choferes, quien además confirmó que habrá una mesa de negociación en las oficinas de RedQ para llegar a acuerdos. El subdirector de la Guardia municipal, Juan Gabriel Sosa Maldonado, señaló que se montó un operativo alrededor de la Alameda Hidalgo para evitar problemas de validez. (Diario de Querétaro 3-G y Plaza de Armas 1-La Roja)

ANÁLISIS INTEGRAL A LA PROBLEMÁTICA DE LOS SUICIDIOS PROPONE AD

Para el Procurador Arsenio Durán Becerra el hecho de que se estén presentando un suicidio cada tercer día se debe de atender de una manera integral: "Esto es necesario analizar de una manera muy acuciosa y aquí lo menos que interfiere es lo jurídico pues es lo social, lo económico y psicológico de las personas". (Noticias 8-A y 6 San Juan)

ES PC INSTANCIA DE PREVENCIÓN, NO DE RESCATE: GERARDO QUIRARTE

El titular de la Unidad de Protección Civil, Gerardo Quirarte, dijo que no se les debe ver como rescatistas de emergencias, sino como una cultura de prevención, que es lo que ha venido realizando la unidad del municipio de San Juan del Río a través de su director, Luis Enrique López Anaya. Señaló que el gobierno de Fabián Pineda ha mostrado apoyo a la dirección, comprando equipo para que esta se vea fortalecida, y aunque señaló que aún falta para lograrlo, espera que el cabildo sanjuanense apruebe más recursos, y pueda realizar su trabajo sin problema alguno. (Noticias 2 San Juan)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

PODER LEGISLATIVO

AN USA ECOCIDIO COMO TEMA ELECTORAL: TRICOLOR

El coordinador del grupo legislativo del PRI en el congreso local, Braulio Guerra Urbiola, pidió a los panistas no “rasgarse las vestiduras” sobre la reserva ecológica de El Tángano, ya que no son ambientalistas. El diputado priísta comentó que algunos panistas han emitido declaraciones sobre el tema, sin embargo, precisó que pudiera tomarse como un “tema electorero” ya que cuando fueron gobierno violentaron “claramente” las áreas protegidas más importantes de la entidad. (El Universal Querétaro 4-A)

PIDIÓ PRI CAMBIAR USO DE SUELO

El coordinador del grupo legislativo del PRI en la Cámara de diputados, Braulio Guerra Urbiola, pidió a los panistas no “rasgarse las vestiduras” declarando sobre su interés por preservar las Áreas Naturales Protegidas, como lo han hecho algunos militantes del Albiazul respecto al ecocidio que ha realizado la empresa Flecha Amarilla en El Tángano. Detalló: “Ahora veo a panistas que se están inmolando en torno a El Tángano queriendo hacerse pasar por ambientalistas y por asumir costos y por replantearse y, ahora sí con el interés electoral o electorero se plantean corregir o acercarse a los temas ambientales, cuando en la administración pasada y antepasada municipal y estatal se violentaron claramente las áreas más importantes que tiene Querétaro”. (Plaza de Armas 1 y 10)

DESCARTAN BLOQUEOS DE MAESTROS

Luego de que las manifestaciones de maestros siguen en el DF, el presidente de la Comisión de Educación en el Congreso local, Jesús Galván Méndez, descartó que se tengan previstas movilizaciones por parte de los docentes, tal y como ocurre en otros estados del país. Dijo tener conocimiento que durante las reuniones previas al arranque del ciclo escolar, los maestros queretanos mostraron compromiso y civilidad para que ningún niño se quede sin clases. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 10)

FUNDACIÓN ARCA PRESENTA OBRA DE TEATRO A BENEFICIO

En esta ocasión a beneficio de Adrián Núñez, donde por medio del programa “Tú éxito es de México” se le otorgará la primera beca para iniciar y concluir sus estudios en la carrera de Mecatrónica. Durante el evento, se contó con la presencia de la diputada Eunice Arias, quien aseguró que uno de los principales intereses entre los legisladores es ayudar y retribuir a la sociedad, reconociendo la labor de esta Fundación y reiterando su compromiso con cualquier tipo de eventos con causa. (Noticias 4-D)

RECHAZA DIPUTADO PROPUESTA DE REGIDORA

Luego de que la regidora, Teresa Calzada Roviroso, propuso que los servidores públicos como los diputados y regidores destinen un monto de su dieta para apoyo a los Bomberos, el diputado Gilberto Pedraza Núñez, consideró que es un asunto que la regidora tendría que resolver con sus homólogos. (Diario de Querétaro 3-A)

PAN BUSCA REFORMAR EL CÓDIGO URBANO

El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras en el Congreso local, el panista Jorge Lomelí Noriega, afirmó que es necesaria una reforma al Código Urbano. Dijo que esta norma es perfectible y que se pudieran reformar diversas cuestiones como la situación de Régimen Condominal. (El Universal Querétaro 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

INAUGURAN EXPOSICIÓN EN CASA LEGISLATIVA

El presidente de la Comisión de la Familia en la LVII Legislatura local, diputado Germán Borja García, inauguró la exposición Huehuétl Tradición Viva del escultor José Antonio Vázquez Gómez, en el patio principal de la Casa Legislativa. (Noticias 3-A)

AÚN FALTA CULTURA VIAL

El diputado, Ricardo Carreño consideró que el programa uno a uno, en el que las autoridades municipales suprimen algunos semáforos del centro de la ciudad y han promovido que los automovilistas se involucren en la cultura vial, ha funcionado, pero los involucrados muchas veces traen prisa y no lo hacen correctamente. Ante esto, indicó que se ha planeado iniciar una campaña de cultura vial, entre los meses de septiembre y octubre, para que arranque y continúe en lo que resta del año, aunque indicó, es que sea una campaña constante. (Diario de Querétaro 6-A)

PODER JUDICIAL

INDÍGENAS, SIN USAR A TRADUCTORES: TRIBUNAL

El presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares afirmó que el sector indígena en la entidad, no recurre a ninguna de las alternativas a las que tienen derecho para contar con un traductor cuando enfrentan un procedimiento penal. Explicó que lo anterior se debe a que este grupo de la población, además de haber su lengua, entiende el español. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

MUNICIPIOS

ES LEGAL DESTITUCIÓN DE LA ALCALDESA: LEÓN HERNÁNDEZ

Luego de que se consumó la destitución de Graciela Juárez como alcaldesa de Pedro Escobedo, y en su lugar se eligió a María de los Ángeles Tiscareño, el presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso Local, Marco Antonio León Hernández, aseguró que dicho acto es procedente de manera legal. Agregó que no cabe una interpretación de ilegalidad en la sentencia de la Corte, ya que además de los diputados locales, la Constitución le otorga facultades al Congreso de la Unión y a la Suprema Corte de Justicia para que mediante cualquiera de los procedimientos puedan destituir. (a.m. 1 y 7-A)

ES DEFINITIVA LA DESTITUCIÓN DE GRACIELA JUÁREZ

De acuerdo a Héctor Parra Rodríguez, director de Análisis Político del PRI en el estado, no habrá marcha atrás a la destitución, luego de que fuera separada del cargo Graciela Juárez luego de una sesión de cabildo a puerta cerrada. Explicó que la posibilidad de un amparo es una posibilidad remota, debido a que es una sentencia dictada por la SCJN. Hoy la ex alcaldesa argumenta que jamás fue notificada de que la Suprema Corte llevaba un juicio en su contra, lo cual le da argumentos, incluso para llevarlo a instancias internacionales, sin embargo deberá comprobar sus dichos y fundamentar una defensa sólida, juicio que podría tardar varios años en ser litigado, por lo que resulta casi nula la posibilidad. Si se promueve es más que nada para limpiar el nombre. (a.m. 7-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

PIDEN DEJAR DE `HACER EL OSO` EN PEDRO ESCOBEDO

Luego de que los regidores de oposición denunciaron irregularidades en la sesión extraordinaria en la que se eligió a María de los Ángeles Tiscareño Villagrán como la nueva alcaldesa, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso Local, Guillermo Vega, pidió que se verifique la legalidad del nombramiento y que los representantes dejen de `hacer el oso`, legalmente hablando. Dijo que sería penoso que se dieran los elementos necesarios como para dar marcha atrás al nombramiento de la nueva presidenta municipal, ya que luego de la remoción de Graciela Juárez se convocó a una sesión de Cabildo con apenas unas horas de anticipación, con lo que se incumplió el tiempo que se especifica en la Ley Orgánica. (a.m. 7-A)

JARDINES DE LA NEGRETA, SIN SERVICIOS BÁSICOS

Apunta que Jardines de la Negreta, es una colonia ubicada en el municipio de Corregidora que sufre al igual que muchos de los asentamientos irregulares ubicados en Querétaro, sin servicios básicos. En esta colonia, al problema de la falta de servicios básicos, se sumó la llegada de la "maestra", como todos la llaman y de la que nadie quiere decir su nombre por temor a que les retire los apoyos a la colonia, y que aún cuando no lo dicen podría tratarse de la maestra Cristina Rosas Illescas. Esta persona, llegó hace apenas 3 años a formar alianzas con los colonos para poder apoyarlos con los servicios básicos, respaldada por la organización de Antorcha Campesina. Hasta el momento, la asociación de colonos ha mantenido pláticas con el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, con la promesa de que en marzo de 2014, se les instalarían las tuberías para que pueda entrar la CEA a realizar los trabajos pertinentes, y así puedan, después de 14 años, contar con el servicio de agua potable. (Noticias 6-A)

CLAUSURAN 3 MINAS EN PINAL

La PROFEPA clausuró las minas "Los Santos", "San José" y "Las Cumbres" en esta delegación, por incumplir con los permisos de impacto ambiental, los cuales debieron presentar ante la SEMARNAT. Cabe mencionar que los mineros continúan trabajando y los responsables de las concesiones tienen 10 días para poner sus papeles en regla. (Diario de Querétaro 1-A)

PEDRO ESCOBEDO TRABAJA EN SU ATLAS DE RIESGO

Así lo dio a conocer el director de la UMPC, Edgar Valderrama López. (El Universal Querétaro 9-A)

INYECTAN 900 MIL PESOS A PROYECTOS PRODUCTIVOS

Un total de 900 mil pesos son los que el Gobierno Estatal y la administración de Jalpan de Serra destinarán para el impulso de proyectos productivos realizados por jóvenes de esta zona de la entidad, dio a conocer Pablo Cortés Córdoba, coordinador del Instituto de la Juventud de Jalpan. Señaló que ha habido buena respuesta de los jóvenes allá en la Sierra, y en la semana de los emprendedores juveniles los va a acompañar la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo. (Plaza de Armas 10. Con mención de SOFEQ en El Universal Querétaro 8-A)

ESPERA EL MUNICIPIO RESOLUCIÓN DE SEMARNAT

El municipio no ha actuado en la construcción que pretendía realizar la empresa Flecha Amarilla, ya que esta a la espera de que la SEMARNAT defina si la zona afectada es forestal o no, aseguró el secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza. Indicó que han respetado en momento los permisos de construcción que tiene la empresa, y que la parte que desmontaron no tenían permiso como tal. (a.m. 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

CONTAMINADA LA CUENCA DE PINAL: CÉSAR ÁRCEGA

Así lo manifestó, el presidente municipal de Pinal de Amoles, César Árcega, y exigió que se construya una planta tratadora de aguas residuales que les permita salvar la cuenca, asimismo se trabaja con gobierno del estado para ver cómo resolver este problema. (Noticias 7-A)

AUMENTAN LLAMADAS DE EXTORSIÓN EN JALPAN

En un fin de semana se llegan a registrar hasta 10 llamadas de extorsión en Jalpan, según confirmó el presidente municipal Saúl Trejo quien señaló que existe una nueva modalidad, ya que el nuevo modo de operar es sustraer a las personas de sus hogares, las ubican en un hotel de Jalpan y piden el dinero del rescate a los familiares. Refirió que las llamadas se realizan desde el Estado de México, Jalisco y Tamaulipas y que por lo pronto se ha puesto en alerta a los hoteleros para que reporten cualquier hecho que les parezca sospechoso. (Noticias 1-A)

PIDEN A GUANAJUATO BLINDAJE DE LÍMITES

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que sostuvo en días pasados una reunión con el Gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, a quien le solicitó apoyo para blindar de manera conjunta los límites entre ambas entidades. El munícipe aseguró que el tema de la seguridad, no preocupa sólo a la demarcación queretana, sino también al estado de Guanajuato. Además, refirió que otro tema que preocupa es la cuestión de las tomas clandestinas y la venta de hidrocarburo de manera ilícita, sobre todo, en la zona de la carretera libre a Celaya, Guanajuato. (El Universal Querétaro 5-A)

INFORMACIÓN GENERAL

EMPRESAS EN CONTINGENCIA

Se han prendido "los focos amarillos" en el sector empresarial, resultado de una desaceleración en la economía, alertó el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González. Kuri González, indicó que si bien Querétaro es un Estado pujante, es necesario que la industria tome algunas previsiones, que sean más disciplinados en los gastos, habrá que hacer ajustes y ahorros. (Diario de Querétaro 1-A)

MICROS DEBEN ACTUALIZARSE PARA NO MORIR: AMIQRO

El presidente de la AMIQRO, Cuitláhuac Badillo Lozano, sostuvo que la microindustria necesita actualizar sus procesos de producción, abrirse a la innovación, para evitar la mortandad. Lo anterior luego de tomar en cuenta que 7 de cada 10 no logran sobrepasar los 3 años de operación. (Diario d Querétaro 6-A)

CANACINTRA PRESENTA REVISTA

Con la finalidad de comunicar y difundir las actividades que realiza la CANACINTRA, Capítulo Querétaro, en beneficio de sus asociados, así como dar a conocer el trabajo empresarial e industrial en el estado, surge en Querétaro la revista bimestral "Pro Industria. La Fuerza de la Transformación", una alianza entre Álkisa, Casa Editorial y CANACINTRA. En el evento se contó con la presencia de los delegados federales en Querétaro: Manuel Pozo de la SEDESOL; y de Gerardo Vázquez Mellado, de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, entre otros invitados. (Diario de Querétaro 2-C)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

SE INTEGRA INCUBADORA DEL TEC DE MONTERREY A RED DE EMPRENDEDORES

Esto por parte del Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM), lo cual le permitió a la institución educativa integrarse a la Red de Aceleradoras de Empresas para Mover a México, conformada únicamente por 23 aceleradoras, siendo la única en el estado de Querétaro. (Noticias 7-A)

PREOCUPA ROBO DE GANADO

La Asociación Ganadera Local General de San Juan del Río anticipó que en aras de contribuir a prevenir y detectar el robo de cabezas de ganado, se pondrán en funcionamiento varios operativos de revisión en el transporte de ganado de forma sorpresiva en las comunidades sanjuanenses. (Diario de Querétaro 9-A)

COMPRAN INVESTIGACIONES A LA UAQ POR 200 MDP

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, consideró que en año y medio se han dado avances importantes en la institución y destacó que en este lapso se ha logrado que le compren investigaciones por 200 millones de pesos, cuando sólo se invirtieron 25 millones. (Noticias 1-A y 2-A y Plaza de Armas 4)

UAQ-UVM UNEN FUERZAS A FAVOR DE ESTUDIANTES

Autoridades de la UAQ y de la UVM firmaron un convenio general de colaboración y otro específico entre la Facultad de Medicina y la Escuela de Medicina. Con este convenio se establecen las bases pro las cuales se llevarán a cabo la organización y el desarrollo de planes de trabajo en el ámbito de la docencia y la investigación, la extensión y la difusión de la cultura. (Diario de Querétaro 11-A y Noticias 7-A)

SE ESTANCA CONFLICTO DE LA CAJA DE AHORRO DE LA UNIVERSIDAD

La lideresa del STEAUAQ, Laura Leyva Saavedra, señaló que no ha habido avance en relación al conflicto de la Caja de Ahorro de la Universidad. Agregó que por parte de la solicitud que se hizo a Conciliación y Arbitraje del Gobierno del Estado para que interviniera en el conflicto, "le hicimos la petición al señor Gobernador, aunque él respeta mucho la autonomía de la Universidad, pero en este caso la Caja de Ahorro es fuera de la Universidad, no depende de la institución. Esto sí es un problema muy grande y muy difícil de explicar porque son problemas que tiene esta Caja de Ahorro". (Plaza de Armas 4)

JÓVENES UAQ INICIAN LABORES DE ALFABETIZACIÓN

Así lo dio a conocer Amanda Belén Díaz Rojas, quien junto a Noé Sánchez, impartieron una capacitación a 45 alumnos. (Diario de Querétaro 7-A y Noticias 8-A)

DONAN TERRENOS EN SANTO NIÑO DE PRAGA

Siete terrenos donó la familia González de Cosío Frías a la población de Santo Niño de Praga, que comprenden 28 mil metros cuadrados y pertenecen al templo, plazuela, área de usos múltiples, campo deportivo, área verde y casa de la cultura; además, para la construcción de una casa hogar. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber, fueron testigo de esta donación, que calificó el alcalde como un acto de buena voluntad, que es lo que se quisiera poder ver en todas las comunidades. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 9-A)

PLANTEAN INCLUIR A COBAQ EN RED GRATIS

El presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, señaló que se analiza la propuesta de incluir a 7 planteles del COBAQ en el programa de internet gratuito. Dijo que esto beneficiaría a más de 5 mil alumnos, y que esto sería una etapa subsecuente del programa Qronectate. Por otra parte, Loyola Vera indicó que la

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

tercera fase de la banda ancha ya está operando y que hasta el 15 de agosto del presente año ya casi alcanzaban un millón 600 mil conexiones. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

RECONOCEN A CIUDADANOS EJEMPLARES EN COLONIA EL SOL

Una total de 16 vecinos de la colonia El Sol fueron reconocidos como “Ciudadanos Ejemplares” durante la jornada Fuerza Ciudadana, que encabezó el secretario de Gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, en representación del alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera. (Diario de Querétaro 4-A. Sin mención de Roberto Loyola en Noticias 3-A)

MULTARÁN CON 300 MIL PESOS TIRAR BASURA FUERA DEL HORARIO

Así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz. (El Universal Querétaro 6-A)

SIN SERVICIOS VARIAS COLONIAS CREADAS EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS

La anterior situación apunta que se encuentra en la delegación Epigmenio González, la cual colinda con el Boulevard Bernardo Quintana, siguiendo con la carretera 57 a San Luis Potosí hasta el acceso a Juriquilla, donde quiebra al oriente hacia El Refugio y terminando en la carretera del antiguo Aeropuerto. Se destaca que en la colonia Felipe Ángeles y Proyección 2000, son colonias recién habitadas que carecen de agua, drenaje, electrificación, banquetas, calles empedradas o pavimentadas, transporte público y seguridad. (Noticias 4-A)

SIGUE TRABAJANDO “SOLUCIONES” EN COMUNIDADES SANJUANENSES

La coordinadora del Programa Soluciones en el municipio de San Juan del Río, Tania Ruíz Castro, declaró que se continúa trabajando en las comunidades del municipio llevando los apoyos correspondientes que se dan a través del programa que coordina en varios municipios del estado. De la misma manera indicó que a través del programa se han logrado beneficiar a las familias más necesitadas de los municipios antes mencionados, y que es una labor que está disfrutando mucho el poder llevar el mensaje del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. (Noticias 3 San Juan)

RESCATAN A BOMBEROS

El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, adquiere nuevos compromisos con el Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios de San Juan del Río, ya que pedirá el apoyo de los regidores para que en sesión de Cabildo realice dos propuestas: destinar a los vulcanos el 30% del recurso que ingresa por concepto de multas, así como aportar 250 mil pesos para la compra de una nueva unidad. En el marco del Día Nacional del Bombero, donde se entregaron reconocimientos y nuevos grados a los integrantes del Cuerpo de Bomberos, estuvo presente Gerardo Quirarte Pérez, titular de la Unidad de Protección Civil del Estado, quien resaltó la labor de los bomberos y recordó el recurso de cerca de millones de pesos que reciben anualmente por parte de gobierno estatal. (Diario de Querétaro 8-A. Primer párrafo con mención de Gerardo Quirarte en Plaza de Armas 5. Con mención del Gobernador José Calzada en El Universal Querétaro 8-A)

ESTARÍA EN SJR PRIMERA ESCUELA DE BOMBEROS

El tesorero del patronato de Bomberos Voluntarios de San Juan, Jaime Muñoz, declaró que analizan la creación de la primera Escuela de Bomberos en el estado, misma que se asentará en el municipio de San Juan del Río. (Plaza de Armas 5)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

MUNICIPIOS DEBEN ABONAR AL TEMA DE LA VIVIENDA

El delegado en Querétaro de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, dio a conocer que una de las principales conclusiones y propuestas durante el Foro de Consulta Pública para la Elaboración del Programa Nacional de Desarrollo Urbano 2013-2018, es que el Derecho a la vivienda sea competencia de los 3 niveles de gobierno. El funcionario destacó que esta propuesta será una de las aportaciones de Querétaro para el plan nacional. Recordó que este foro se llevó a cabo con la presencia de Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de SEDATU a nivel federal, y del Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. (Diario de Querétaro 4-A)

SJR PREVÉ DESPIDOS EN SERVICIOS MUNICIPALES

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, anticipó que para estos días dará continuidad a los despidos y estimó que serán cerca de 70 trabajadores los que se darán de baja, principalmente de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. (El Universal Querétaro 4-A)

DIF A AL ESPERA DE LINEAMIENTOS DE CRUZADA CONTRA EL HAMBRE

Pese a que desde mayo se llevó a cabo el evento de presentación de las acciones que se efectuarán como parte de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, hasta el momento, aún no se han establecido los lineamientos a trabajar en conjunto con el Sistema Municipal DIF. De acuerdo con lo señalado por el director del organismo descentralizado, Jorge Roberto Ontiveros Amaya, todavía están “trabajando en eso”. (Diario de Querétaro 9-A)

DETENIDAS, ESCRITURAS EN CORREGIDORA

La entrega de escrituras para 4 mil familias del municipio de Corregidora está detenida, lamentó el alcalde Antonio Zapata Guerrero, quien dijo que desde el mes de julio estaba programado un evento para ese objetivo, que se canceló hasta nuevo aviso porque la CORETT, no ha dado fecha “Ya no sé si es CORETT o la Secretaría de Gobierno del estado, ya no sé quiénes son”. Lamentó que desde que comenzó su administración, no hayan podido hacer la entrega de una sola escritura, y más lamentable dijo, es que fuera un tema partidista pues son 4 mil familias que están en la incertidumbre. (Diario de Querétaro 1-A)

ANGUSTIADA MADRE PIDE JUSTICIA

Una angustiada madre Karina Villaverde Velázquez, hace un llamado a las autoridades y pide justicia en el asunto de su pequeña hija de 9 meses de edad, quien murió en la guardería Naoli, ubicada en la calle Isidro Félix Espinoza, en la colonia Cimatario. Según la afectada, en esta guardería que también funciona como kinder, le avisaron que su pequeña hija estaba en paro cardiorrespiratorio y que fue trasladada a un nosocomio para su atención médica; sin embargo, y al llegar al centro hospitalario, el médico sólo le dijo que había muerto. (Diario de Querétaro 3-G y Plaza de Armas 3 La Roja)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BUENAS NOTICIAS

Por Lucero del Medio Día

Presenta fotografía donde destaca: “La presidenta del DIF Nacional, esposa del Presidente de la República, Angélica Rivera de Peña, y la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, esposa de nuestro Gobernador (nombrado por cierto el mejor del País), ambas en una alianza de apoyo y de entrega. Dios las ilumine y las bendiga.” (Plaza de Armas 5 La Rosa)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

BAJO RESERVA

Primeros ministros, ex presidentes de varios países y algunos ganadores del premio Nobel se reunirán en el QCC los días 25 y 26 de octubre. Confirman que la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, ha invertido mucho trabajo para organizar el evento llamado “Primera cumbre de un millón de jóvenes por México, agentes de cambio”, que impulsa dicha red nacional. El anfitrión que reunirá a mil jóvenes de todo el país con actores globales que han cambiado el orden mundial es el Gobernador José Calzada Rovirosa. (El Universal Querétaro 2-A)

CERTEZA JURÍDICA

Por Sergio Arellano Rabiela

Comenta que durante el Congreso Nacional de la Asociación Nacional de Escuelas y Facultades de Derecho e Institutos de Investigación Jurídica se acordó llevar a cabo la siguiente reunión e trabajo en el mes de octubre en Querétaro mediante la “Declaración Querétaro” con sede en la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac. (a.m. 6-A)

EDITORIAL “INVESTIGACIÓN”

En el campo de la investigación, la UAQ ha dado importantes pasos como el lograr, según lo señaló a Noticias el rector Gilberto Herrera Ruiz que se le hayan comprado investigaciones por 200 millones de pesos. Cumple así la Máxima Casa de Estudios con uno de los papeles que marcan su esencia: investigar y aportar mediante ello, un bien a la sociedad que requiere y retroalimenta su esfuerzo, y un bien a la propia institución que así logra recursos propios para avanzar en su trascendente misión, vinculada a su indeclinable autonomía. (Noticias 11-A)

BECAS EN NUESTRA UNIVERSIDAD

Por Luis Vázquez V.

Comenta que para el inicio de este semestre se han abierto muchas posibilidades de beca para todos los que son parte de la universidad y para los que buscan serlo. Esto se ha conseguido gracias al esfuerzo de varias instituciones tanto gubernamentales como privadas, las más destacadas son la Secretaría de la Juventud, el Ayuntamiento de Querétaro, Conacyt, así como la fundación Botín. El trabajo y dedicación que se encuentran detrás de las becas que se ofertan es totalmente necesario para el cumplimiento de la misión de la UAQ. Con las becas se estima ayudar a un gran sector estudiantil para que la falta de recurso económico no sea un impedimento para concluir sus estudios y egresen la misma cantidad que ingresa. Por ello debemos de estar agradecidos con las instituciones patrocinadoras de las becas y el esfuerzo de las autoridades universitarias. (El Universal Querétaro 15-A)

QUERETALIA

Por Andrés Garrido del Toral

Considera que el mejor Gobernador en la historia de Querétaro será el que alivie los graves problemas de movilidad y tránsito, y con el proyecto viable de la Red Q, Pepe Calzada Rovirosa levanta la mano a los visores históricos atreviéndose a tocar intereses creados por el apetito lucrativo de unos cuantos en perjuicio de muchos. En ese sentido, felicitó al Gobernador por esa valentía y decisión. (Plaza de Armas 8)

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

EDITORIAL “GENEROSIDAD”

La generosidad con espacios y bienes conforma una larga y luminosa tradición en Querétaro que ayer volvió a quedar planteada con la donación de la familia González de Cosío Frías de siete terrenos con superficie de más de 28 mil metros cuadrados para la población de Santo Niño de Praga en este municipio. En evento presidido por el presidente municipal Roberto Loyola Vera, éste destacó la significación del acto de buena voluntad y alentó que gestos como éste los quisiera ve en todas las comunidades. (Noticias 11-A)

DESCONCIERTO DE ESCOBEDENSES SOBRE EL MUNICIPIO

Luego de que se diera el cambio de presidenta municipal de Pedro Escobedo, Noticias San Juan realizó un sondeo con habitantes en busca de que expresaran su opinión al respecto. De esta manera se supo que algunas reconocen la labor que realizó Graciela Juárez Montes y consideran que sí realizó acciones en beneficio de los escobedenses, entre ellos Everardo Olivares. Sin embargo, otro de los entrevistados comentó que fue bueno que presentara su renuncia, pero que fue más allá pues aseguró que con la presidenta interina, hay un retroceso en Pedro Escobedo. (Noticias 2-A)

DE FRENTE Y DE PERFIL

Por Alejandro Guillén

Presenta una entrevista con Francisco Perrusquía, oriundo de Pedro Escobedo, representante de los ejidatarios queretanos y cenecista, quien habla de la situación precaria del campo, del control político de los campesinos, el famoso voto verde y de cómo los vivienderos exterminan el ejido. Asimismo, opina sobre la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de la cual manifiesta su inconformidad por la manera que hace las cosas, pues dice que no sólo afecta a dos funcionarios, sino está dañando a toda la población de Pedro Escobedo. En ese sentido y ante la pregunta si el partido habrá de superar estos conflictos, detalla que el PRI ya dio ejemplo en el 2009 que tienen unidad interna, ya que en ese año se unieron en torno a José Calzada y lo llevaron al gobierno; ahora, en unidad sacaran adelante al PRI. (Plaza de Armas 1 y 9)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Esta semana en la tragicomedia de Pedro Escobedo, Graciela Juárez, cófrade Tonatiuh Salinas y de Alonso Landeros, dejó de gobernar este lugar. Su pecado: ignorar el ordenamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de reembolsar el dinero mal cobrado a una compañía ahí asentada. Tanto Graciela como su antecesor Alonso Landeros, pudieron haber evitado las sanciones que ahora sufren, ya que cada vez que cambian de gobernantes se realiza un proceso denominado entrega-recepción, por lo cual ambos –Alonso y Graciela- sabían de ese adeudo y que tenían que rembolsarlo, pero no lo hicieron, pues el ex munícipe aseguró que no tenían dinero. En ese sentido, este columnista cuestiona que sí reintegraron el monto económico una vez que supieron de la ordenanza de la corte suprema. ¿Entonces? Cuentan algunas personas que laboran en el Congreso que los diputados resguardan los documentos de revisión de diversas cuentas públicas, que fueron elaboradas por el personal de la ESFE. Estos documentos contienen información referente a media docena de municipios, a los 18 sistemas DIF, además de los resultados de la revisión de la cuenta de la UAQ. Hay quien asegura que como la ley no establece plazos para que estas revisiones se den a conocer, los diputados consideran que no es de interés público conocer números y palabras técnicas bañadas de conceptos legales. Quizá también consideren que no es trascendental conocer las irregularidades en las que incurrieron los ex gobernantes. Tal vez ahora que los legisladores resuelvan la reelección o no de Rafael Castillo Vandenpeereboom al frente de la ESFE, les sea posible desamarrar el nudo e las cuentas que precisamente son públicas. El hoy el presidente del PRI en esta entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, fue proclamado candidato de unidad este viernes. La unción de Tonatiuh como candidato a dirigir los destinos

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

de su cofradía, fue como en los viejos tiempos del PRI: en bola, por proclamación y sin chistar, fue propuesto como candidato de unidad. Asimismo, dice que fue cuestionado por su vieja amistad con Eduardo Magaña Lusthoff, un militante de la cofradía del PAN, que quiso ser candidato a gobernador. Ahí estuvo Tonatiuh con su amigo blanquiazul, aún cuando juro y perjuró que desde el año 200 es miembro del tricolor, y que en consecuencia nada tiene que ver con los blanquiazules. Hoy domingo se consuma su elevación a líder máximo del PRI; por lo menos líder formal, pues las ancestrales costumbres de los tricolores es que sus líderes de facto son el gobernador y el presidente de la República. Por otra parte, el Fraile señala que el resultado de la contienda comicial del año 2012 los ayuntamientos de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Peñamiller, Cadereyta y San Joaquín fueron ganados todos por políticos provenientes de la cofradía roja. Fue como se dice la 'marea roja'. Sin embargo a poco menos de dos años de sucedido, empieza a generarse versiones que consideran habrá una contienda comicial más reñida; quizá la más disputada en la historia de la región, ya que los cofrades azules realizan, desde hace días actividades con las que quieren incrementar su caudal de votos y así arrebatar a los tricolores, algunos cargos políticos en disputa en el 2015. En otro tema, el diputado federal Marcos Aguilar Vega, sostuvo charlas con personajes destacados de la política, periodismo y la realización de negocios. Quienes han alcanzado a escuchar de lo que se hablaba en estas reuniones, cuentan que el "citado mozo" no quita el dedo del renglón y menos ahora, para convertirse en candidato del PAN a la presidencia municipal de la capital. Sin embargo, otro del blanquiazul, llamado Alejandro Delgado Ocoy, también quiere competir por tal candidatura. "¿Será acaso que el PAN vivirá, nuevamente, un desgastante proceso interno con dos aspirantes a una candidatura?" Hay quienes aseguran que esto no sucederá, que Alejandro Delgado no logrará acumular la fuerza suficiente para enfrentarse a Marcos Aguilar y que, en consecuencia, decidirá 'bajarse' de la contienda, o "¿por qué no?" negociar un cargo menor pero de tal relevancia que le garantice la sobrevivencia económica y política. (a.m. 8-A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que este domingo se reunirán en su sede de Corregidora los consejeros políticos del PRI para consumir la elección de un nuevo dirigente, Tonatiuh Salinas Muñoz. El ex Secretario de Desarrollo Sustentable y Trabajo y ex coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto es una de las cartas visibles del tricolor para el 2015. (Plaza de Armas 1)

¿DÓNDE ESTÁ LA JUSTICIA?

Por Jerónimo Gurrola Grave

Comenta que nunca ha tenido trato con Alonso Landeros, ex presidente municipal de Pedro Escobedo, y ex presidente del PRI en el estado, ni con la señora Graciela Juárez Montes, alcaldesa de éste mismo municipio, sin embargo, el presente escrito obedece a manifestar su particular desacuerdo por la incorrecta aplicación de la justicia, de la autoridades encargadas de ello; en este caso, de la Suprema Corte. Tras describir cómo fue que se llevó a cabo la sentencia de la SCJN, consistente en la destitución como alcaldesa y su consignación penal por la omisión en el pago de 326 mil pesos por concepto de devolución del DAP, e igualmente la consignación para el ex presidente Alonso Landeros, quien desde su punto de vista, lamentablemente sí tiene responsabilidad. Por lo anterior, cuestiona: "¿Cómo se explica que siete individuos, por muy respetables y miembros de la SCJN que sean, destituyan a la señora Graciela Juárez, cuando ella llegó a la alcaldía por la voluntad de la mayoría de los electores de Pedro Escobedo, sobre todo si tomamos en cuenta que nunca fue notificada ni vencida en juicio alguno?". Refiere que inquieta ver que puede más ante la SCJN, una delincuente francesa que una alcaldesa del pueblo. En esa ocasión, los políticos de los distintos partidos,

Síntesis de información local



DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2013

todos, sin excepción, se quedaron callados, no como ahora, y si esto hacen con quien tiene fuero y poder “¿qué le espera al ciudadano común como nosotros?”. (El Universal Querétaro 15-A)

“PRINCIPIOS DEL HUMANISMO POLÍTICO”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Señala que en el estado de Querétaro, su dirigente estatal José Báez, con el apoyo de un nutrido grupo de panistas, ha iniciado las actividades de un Centro de Pensamiento en el cual se realizan reuniones temáticas para analizar las situaciones sociales actuales a la luz de los principios de doctrina para tener una visión más clara de las acciones a seguir en las labores legislativas o de los poderes ejecutivos. Por lo anterior, comparte un breve resumen de los cuatro principios básicos de lo que llaman el Humanismo Político, que son: 1. La dignidad de la persona humana 2. El bien común, 3. La solidaridad y 4. La subsidiaridad. (El Universal Querétaro 15-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Descartan propuesta de crear INE

Redacción

IEQ

La propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones no resolverá el problema central de la democracia en México y puede generar instituciones incompetentes, aseguró el doctor Luis Carlos Ugalde Ramírez durante la conferencia "La última reforma política y la que viene" dictada en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por invitación de la universidad y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

En su ponencia, el ex presidente del Consejo General del IFE dijo que para que la próxima reforma electoral tenga éxito y logre formar una mejor democracia, es necesario desregular la carga de atribuciones que tienen las autoridades electorales que las llenan de obligaciones y litigios que afectan su operación diaria.

En ese sentido, hizo un llamado para trascender el enfoque punitivo que ha caracterizado a las últimas reformas electorales y considerar que muchas soluciones a problemas electorales tienen una fuente no electoral, como: el clientelismo, la práctica creciente de pagar por cobertura mediática y el desvío de recursos públicos.

El autor del libro 'Por una democracia eficaz' propuso cen-



A invitación del Instituto Electoral se analizó junto con académicos de la UAQ la propuesta de reforma. /foto: Especial

tralizar algunas funciones en materia electoral, a saber: la designación de consejeros a través del Senado, la redistribución electoral y fiscalización.

Asimismo, afirmó que a diferencia de las democracias liberales modernas en México se vive una 'democracia clientelista' que no respeta la ley, que desplaza a los ciudadanos y donde no sólo hay escasez de valores cívicos, sino de participación.

Sobre las candidaturas independientes, el director de Integración dijo que pueden traer una dinámica provechosa, pero deben moderarse las expectativas, ya que políticos profesionales harán uso de este nuevo instrumento y no necesariamente generarán mejores gobernantes.

El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, agradeció al ponente su participación en el evento y a la UAQ por la apertura para deba-

tir sobre los temas electorales; destacó que al órgano electoral le preocupa tener ciudadanos con conciencia y por ello, se prepara para el próximo proceso electoral en beneficio del estado, independiente de las reformas que se puedan dar en el ámbito federal.

En el evento se contó con la participación de Martha Gloria Morales Garza, representante del rector de la UAQ; Gabriela Nieto Castillo, directora de la Facultad de Derecho; Carlos Praxedis Ramírez Olvera, director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

También asistieron a la conferencia el secretario Ejecutivo del Consejo General del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero; y los consejeros Electorales Yolanda Calles Cantú, Esperanza Vega Mendoza y Jesús Uribe Cabrera; además de funcionarios, académicos, estudiantes y representantes de la sociedad civil.

LOS manuscritos del fraile



Vuelta al centralismo

Y ya que nos hemos metido en estos temas de las elecciones, he de comentaros que a media semana decidí encaminarme a la Universidad Autónoma de Querétaro.

Alcancé a llegar a un auditorio plétórico de escuchas que atento seguía las palabras vertidas por un experimentado conocedor de estas lides, pues trabajó como presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde Ramírez.

Sin cortapisas, echó tierra a la propuesta de crear un Instituto Nacional de Elecciones pues aseguró que esta idea -que viene incluida en el llamado Pacto por México- no resolverá el problema de los costos de la democracia de esta bendita nación, como tampoco logrará desfaser el entuerto que significa volver a centralizar las labores electorales.

Dar este paso, hacia atrás, dijo, podría regresar a los tiempos en que esta república se regía desde el centro y nada se movía sin autorización de la metrópoli.

Planteó mejor que para tener una reforma electoral exitosa y no centralista, es necesario reducir la carga de atribuciones que tiene la autoridad electoral pues éstas significan que esté cargada de obligaciones.

Dicho en otros términos, sucede que en tiempos electorales, el Instituto Federal Electoral se satura con litigios y recursos de impugnación que lo obligan a resolver con un margen de tiempo muy reducido.

Así, despachando como si fueran una oficina de quejas y reclamos, los trabajadores del IFE se ven obligados a trabajar fines de semana -incluidos domingos, día del señor- y estar disponibles las 24 horas del día durante el tiempo que duran las campañas y el conteo de votos para cada elección.

¿Esto es necesario? Pregunto. Respondo que no, que no es por esta vía por la que el país habrá de modernizarse.

Sin embargo, me queda una duda: los institutos electorales en cada entidad ¿están o no a merced de las decisiones de los gobernantes locales? En realidad ¿estos institutos son independientes o toman decisiones de acuerdo a lo que se

les recomienda?

Prometo que investigaré este asunto.